

Las fiestas se dan la mano para que San Crispín y San Crispiniano vuelvan a su ermita

24/10/2018



Villena, Riquelme y Bernal junto al San Crispín y San Crispiniano | Jesús Cruces.

La imagen de **San Crispín y San Crispiniano**, patrón del **calzado** eldense y las **Fallas**, vuelve este fin de semana a su ermita, y lo hará **gracias a la colaboración entre tres entidades festeras**. Los veteranos de San Crispín y San Crispiniano se ha encargado durante los últimos años de su **traslado**, pero ahora que no pueden por falta de costaleros, **han pedido ayuda y la Junta Central de Fallas**, y la Cofradía de la **Virgen de la Soledad de la Semana Santa**, se han ofrecido a cargarlo a hombros para **mantener esta tradición** que el año pasado se celebró con tan solo ocho costaleros. El acto será el **sábado a**

partir de las 17 horas desde la iglesia de la Inmaculada.

Cuando las distintas comisiones falleras bajaron la imagen desde la Junta de Fallas a principios de septiembre para celebrar las fiestas del fuego ya **aceptaron hacerse cargo de su subida**, puesto que desde los veteranos ya anunciaron que ellos no podrían hacerlo, pues tienen pocos **costaleros y es un largo recorrido el que se debe realizar para subir la imagen** hasta su ermita. De hecho, el año pasado ya se les hizo cuesta arriba pues eran solo ocho personas con

pocos reemplazos. **Esta muestra de solidaridad y unión entre fiestas permitirá que se celebre con normalidad la tradicional convivencia** en el parque de San Crispín, que será el domingo.

Hace años los actos en torno a San Crispín y San Crispiniano **reunían a una gran cantidad de gente**, ahora **solo acuden los miembros de su mayordomía y las Falleras Mayores de Elda**, algo que sus devotos no comprenden. Por ello y ante la falta de costaleros por la edad avanzada de sus miembros, **han pedido apoyos** y la Junta Central de Fallas y la Cofradía de la Virgen de la Soledad no han dudado en responder afirmativamente. De hecho esperan que este acto se amplíe y **el próximo año se unan también los Moros y Cristianos y los Santos Patronos**.

Y es que así se consigue un hermanamiento entre las fiestas, que se ha echado de menos en los últimos años, y que se inició con la [celebración del día de la mona](#) en el pantano la pasada Semana Santa. **La intención es conseguir que las fiestas se unan todavía más.** "Todos somos de Elda, **trabajamos por el bien de la ciudad** y no se debe olvidar que **las fiestas son el segundo motor económico de la ciudad**", recuerda la presidenta de la Junta Central de Fallas, **Isabel Villena**.

Como se recordará, la imagen ha permanecido en la iglesia de la Inmaculada desde que a principios de septiembre los falleros la bajasen en romería, por ello esta entidad festera no ha dudado en sumarse.



Imagen del traslado el año pasado en el que participaron las Falleras Mayores | Jesús Cruces.

La hermana mayor de la Cofradía de la Soledad, **Pilar Riquelme**, ha señalado que **"pocas son las personas que solo pertenecen a una fiesta**, la mayoría participamos en otras, yo por ejemplo soy Pirata, y esa fusión entre fiestas se tiene que notar. Desde la Soledad estamos en deuda con las Fallas, ya que **las Falleras Mayores siempre nos acompañan en las procesiones** y ha sido una forma de devolverles el favor, es un placer".

La tesorera de los Veteranos, **Remedios Bernal**, ha agradecido el apoyo ya que **"somos una asociación compuesta en su mayoría por personas mayores** y nos cuesta hacer ciertas cosas, el domingo sí celebraremos el Día de San Crispín y San Crispiniano, se sacará en romería la imagen, habrá una misa de campaña en honor a veteranos fallecidos y concluirá con un **tradicional mezcláico**".